
Имя существительное

Имя 
существительно

е
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Особую группу 
образуют
существительные
общего рода, 
которые могут 
обозначать людей и
мужского, и 
женского пола: 
сирота, плакса, 
неряха, грязнуля, 
разиня. 



Не изменяются по числам вещественные, отвлеченные, 
собирательные существительные и некоторые другие. 
Они имеют одну форму: единственного или 
множественного числа. 
Только форму единственного числа имеют: 
1) вещественные существительные: молоко, сметана, 

бензин; 
2) отвлечённые существительные: любовь, дружба, 

краснота; 
3) собирательные существительные: учительство, листва; 
4) собственные имена существительные: Кавказ, Урал, 

«Крокодил» (журнал), «Просвещение» (издательство). 
Только форму множественного числа имеют: 
1) вещественные существительные: чернила, очистки; 
2) отвлечённые существительные: каникулы, именины; 
3) слова, обозначающие парные предметы (предметы, 

сделанные из двух частей): очки, брюки, сани, 
ворота, ножницы; 

4) собственные имена существительные: Альпы, 
Карпаты, «Известия» (название газеты), «Три 
мушкетёра» (название книги). 

      У существительных, которые имеют только 
форму множественного числа, не определяется 
род и тип склонения. !



          



Некоторые существительные в русском 
языке не изменяются по падежам и 
числам. Они имеют одну форму.

Число и падеж неизменяемых 
существительных можно определить в 
словосочетаниях и предложениях. 


